
兴民智通（集团）股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

股票简称：兴民智通           股票代码：002355         编号：2024-058 

投资者关系活动类别 

□特定对象调研       □分析师会议 

□媒体采访           □业绩说明会 

□新闻发布会         □路演活动 

□现场参观           ☑其他（电话会议） 

参与单位名称 

广州由榕股权投资管理  赵玮 

天弘基金管理有限公司  陈祥 

Fullgoal Asset Management 富国资管(香港) 方辰左 

东方基金管理股份有限公司  马良旭 

上海循理资产管理有限公司   李洪克 

北京清和泉资本管理有限公司 赵群翊 

华富基金管理有限公司  翟伟 

广东海辉华盛证券投资基金管理有限公司 何柏廷 

上海中欧高博投资管理有限公司 luiswang 

鹏华基金管理有限公司  张茂槐 

华泰资产管理有限公司  万永涛 

时间 2024 年 10 月 23 日晚上 

地点 兴民智通（集团）股份有限公司 

公司接待人员姓名 
董事长、总经理：高赫男 

董事会秘书：刘磊 

投资者关系活动主要

内容介绍 

 

一、主要交流问题如下： 

 

  问题一、请介绍一下公司的发展历程及未来规划，并对近期

的两项收购公告进行解读。 

答：今年以来，公司完成了实控人的变更，董事长高赫男先生



通过管理层收购的方式成为公司的实控人，直接持股比例

0.52%，并以表决权委托的形式合计控制公司 9.6%的股份表决

权。 

公司响应政策号召，积极向新质生产力方向转型升级，探

索引入新的产业机会。 

一方面通过控股子公司九五智驾，拟收购无人机制造企业

珠海市双捷科技有限公司，作为进军低空经济的重要举措，结

合九五智驾软件开发及服务运营实力和武汉英泰斯智能网联综

合服务能力，持续把握无人驾驶、智能网联方向上的发展机遇，

基于技术创新和资源整合，在低空经济和智慧交通领域强强联

合，探索新的融合发展，未来将成为公司强有力的增长点之一。 

另一方面，基于公司三十年钢材深加工产业基础和钢圈制

造行业头部企业的管理积累，且看好未来十年乃至更长时间造

船业的发展前景，以此次收购东海岸船厂股权为契机，利用包

括但不限于大交通行业钢材采购、焊接生产工艺及精细化管理

经验的协同，大力发展船舶制造新质生产力，提升上市公司的

业绩表现和资产质量。 

通过近期一系列密集的资本市场动作，也体现了上市公司

将在海陆空产业全方面布局上实现进一步的发展，未来在营收、

利润等有力数据加持下，不排除有继续增加收购东海岸船厂股

权比例的计划，具体情况届时请以公司公告为准。 

 

问题二：以表决权委托形式控制公司是否具有稳定性？是否存

在高位减持风险？ 

答：实控人高赫男先生与姜开学先生、崔积旺先生、邹志强先

生签订了为期 18个月的《表决权委托协议》，为一致行动人，

同时高赫男先生与其配偶王艳女士、岳母梁美玲女士、妻弟王

志成先生为天然的一致行动人，在表决权委托期间，一致行动

人均不可以自行进行股份减持。 



在签订表决权委托协议前，除高赫男先生持有 75%的高管限

售股，其他一致行动人持有的股份均为无限售股份，正是因为

看好公司未来的成长与发展，大家才会选择在这个节点签订协

议锁定股份。 

且不排除未来实控人将在适当时候运用多种金融工具增持

上市公司股份的可能，具体情况届时请以公司公告为准。 

问题三：注意到东海岸造船业公司前期经营是亏损的，收购后

如何保证盈利的问题？ 

答：报告期内，东海岸未盈利具有客观与主观因素，主要受制

于集团的战略调整，无法独立获得订单，产能不足以覆盖运营

成本。 

上市公司敏锐洞察到了机遇，通过子公司兴民海智、新扬

帆制造对芜湖造船厂订单的拓展，补齐东海岸订单短板，结合

安徽当地的金融机构授信支持，收购东海岸后，掌握船台、船

坞等稀缺资源，注入上市公司精细化管理经验，可以激活船厂，

产生盈利。 

问题四：收购无人机公司后，具体的运营规划是怎么样的？ 

答：预计通过两条主线来走。 

第一通过出售设备，将现有设备端的技术应用至低空经济

场景。 

第二利用自身优势，布局低空经济发展。九五智驾利用自

主知识产权搭建了“平台+智能硬件+数据+应用（运营）”服务

运维模式，及成熟的人车交互数据、人的行为数据深度挖掘和

整合经验，本次收购双捷科技利用自身成熟的业务模式及经验，

战略的套嵌在双捷科技的大型载重无人机，布局公司低空经济

发展。 

问题五：车路云在国内的建设发展提速，公司怎么看这一行业

趋势，参与了哪些项目？ 

答：车路云一体化，政策层面，受到国家大力支持与推进，技



术上也迎来了新的突破。公司层面，车端数据采集、路测端信

息交互等相关产品都有涉猎，参与了武汉、合肥、北京亦庄等

主流城市的车路云一体化试点项目。 

问题六：近期山东省出了一个低空经济招标项目，公司作为本

地企业，对当地低空产业发展形势有怎样的判断？ 

答：从国家层面看，发展低空经济能够使我们的企业生产、人

民生活变得更加便捷高效。 

从省级层面看，地方平台和国有企业也正积极推进低空产

业，匹配各类应用场景。 

从产业链发展层面看，可以催生无人机制造、运营、维护

等一系列新兴产业。公司会持续追踪相关政策信息，利用自身

区域优势，积极对接。 

附件清单（如有） 无 

日期 2024-10-23 

 


